
  

CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE DE ITU 

CONSELHO GESTOR DA APA PEDREGULHO 

 
         ATA  

 

Em reunião realizada em 31/03/23 às 9h na sede da Secretaria de   

Meio Ambiente, de modo híbrido. 

Pauta: 

Deliberação sobre os Processos Administrativos n.28340/22 -  

2183/23. 

Apresentação do Plano de Trabalho para Elaboração do Plano de 

Manejo APA Tietê, pela empresa contratada GeoBrasilis. 

Proposta de uso de recursos financeiros do fundo municipal de meio 

ambiente 

Informes 

 

 

A reunião foi aberta pela presidente Veronica Sabatino, que saudou a 

presença de todos e solicitou o acréscimo na pauta de uma fala da 

empresa GREEN Rio  que fará um evento de Bioeconomia no dia 

12/05, representada pela Sra. Beatriz. 

Beatriz enfatizou a vanguarda de Itu no tema e explicou porque Itu 

pode se tornar uma cidade da Bioeconomia. 

Convidou parceiros para expor seus trabalhos e os membros para 

estarem presentes, dia 12/05 das 10h às 17h. 

Seguiu-se então para a segunda pauta de apresentação da empresa 

Geobrasilis responsável/contratada para desenvolver o Plano de 

Manejo da APA Tietê, conforme apresentação abaixo. 



  

 
 

Enfatizou ainda que a participação dos proprietários é fundamental 

para que plano tenha consenso e seja o melhor caminho para a 

conservação da APA. 

Quanto ao cronograma das oficinas participativas, segue abaixo  

 



  

Paulo Dutra da Associação SAAR Brasil se posicionou se já havia mencionado sobre a 

contratação do plano de manejo no conselho, Veronica disse que sim a conselheira 

Maria Zilda da Diretoria de Ensino, lembrou e puxou no grupo do wattsapp que foi 

deliberado no dia 30/11/2021, Veronica disse que o processo administrativo e de 

recursos financeiros demoram mesmo. 

Questionou ainda Paulo, do porquê fazer um plano de manejo novo para APA Tietê, 

sendo que o plano de manejo Apa Pedregulho está vencido, Veronica explicou que faz 

parte da legislação do SNUC que todas as unidades de conservação tenham plano de 

manejo e devido a escassos recursos financeiros tem que optar, ou faz da APA que 

ainda não tem que é o mais recomendado e que ainda a APA Pedregulho embora o 

plano esteja no período de revisão as informações estão atualizadas e ainda revisadas 

pelo plano diretor em vigência em fev.2023, ressaltou ainda o plano diretor foi 

amplamente divulgado para os conselheiros e poucos ou quase nenhum participou e 

colocou os desafios para a Apa Pedregulho uma pena, completou. 

Veronica também informou que foi a uma reunião convocada pelo ministério público 

sobre a comunidade Menino Jesus das Pedras localizada na APA Pedregulho onde 

estavam várias entidades dentre elas a associação dos moradores e que estes 

expressaram que gostariam de se manter no local. 

Veronica disse que o relatório do IPT e defesa civil do estado aponta a área como de 

risco eminente e que a urbanização/regularização fica prejudicada devido a 

conformação da ocupação no relevo (íngreme) e muitos matacões. 

Paulo questionou que incomoda muito quem trabalha no bairro o fato da não 

transparência sobre os estudos feitos pela prefeitura e que a comunidade  tem a 

impressão que as pessoas estão a mercê, sem qualquer tipo de amparo municipal. 

Veronica disse que embora a comunidade não perceba o tanto de esforço feito pela 

administração, a gestão esta empenhada em tentar dar uma resposta definitiva e 

certeira e que para isso depende de recursos não próprios para solucionar a ocupação. 

Alfredo disse que no Plano de Manejo já contempla área para re-locação e que agora 

depende da prefeitura desapropriar e encaminhar para Secretaria de Habitação do 

Estado pedido de desfavelização. 

Veronica ficou então de marcar reunião em separado com o Conselho Gestor da APA 

Pedregulho convidar o secretário de habitação e a defesa civil para melhores 

esclarecimentos. 

Outro ítem da pauta foi uso dos recursos do fundo municipal do meio ambiente para 

compra de uma máquina de cortar concreto, a finalidade é desenvolver um projeto de 

abertura de espaços árvores para melhoria da arborização urbana, iniciando pelos 

prédios públicos próprios que tenham árvores com colo concretado. O valor estimado 

é de R$ 16.000,00, posto em votação, aprovado por unanimidade. 

O último assunto da pauta foi a deliberação de 02 PAs. 

O primeiro trata-se de instalação de usina de energia fotovoltaica na fazenda Santana 

na APA Pedregulho, aprovado por unanimidade 



  

O segundo trata-se aprovação de CNAE para cultivo de bovinos e eucalipto, com 

ressalvas feitas pelo Paulo sobre a intempestividade que trata-se os PAs nas reuniões. 

Veronica deu razão e disse que acredita que presencialmente isso poderia ser 

melhorado e que deverá o GT licenciamento se reunir para melhor analisar os PAs. 

O coordenador do GT é funcionário da SMMARH e Veronica ficou de ver com ele para 

reativar o grupo. 

Salientou também que é importante criar um GT Plano de Manejo para acompanhar os 

estudos, até o final da reunião ninguém se candidatou-se. 

Enviar-se-á pelo grupo do wattsapp convite também. 

 

Sem mais para deliberar a reunião findou-se às 11h15. 

 

 
Dra. Verônica Sabatino 

Presidente do COMDEMA e Conselhor Gestor da APA Pedregulho 
Secretária Municipal de Meio Ambiente e Recursos Hídricos 


